

RAPPORT D'ACTIVITE 2023

L'association compte, à la date du 31 décembre 2023, 87 adhérents (dont 9 exemptés de cotisation) et 102 donateurs dont 80 donateurs à l'occasion du séisme de février. A ce jour, nous avons 3 donateurs réguliers, nombre en baisse par rapport à 2022 dû aux nombreux changements de banque, un des dommages colatéraux des problèmes que nous rencontrons à ce sujet.

Cette année, le séisme de février a modifié la donne, un peu moins d'adhérents mais une grande mobilisation de la part des donateurs envers les victimes du séisme.

Nous avons pu envoyer cette année 26 258 € pour les projets en Syrie et 15 230 € pour les victimes du séisme.

Concernant les projets soutenus par l'association, nous continuons de concentrer nos aides en Syrie, pour des actions socio-éducatives coordonnées par le Comité d'Action Civile auprès d'enfants déplacés afin de lutter contre la déscolarisation.

1- SOIREES ET EVENEMENTS

- 10 mars : Concert de solidarité séisme en partenariat avec de jeunes syriens
- du 21 mars au 22 juillet : Exposition Déflagrations au Musée International de la Réforme à Genève.
- 24 mars : Concert Nicolas Beck
- 26 mars : Soirée solidarité séisme à Crémieu
- 21 avril : Concert de solidarité séisme au CCVA de Villeurbanne
- 23 et 25 mai : Festival brut de Fabrique (Buffet)
- 10 juin : Festival des Passants (Buffet)
- 20 juin : Marche des Parapluies (Buffet)
- 24 juin : Concert Grézieu La Varenne
- 30 juin : Buffet 10 ans Maison des Solidarités Fort de Vaise
- 16 août : Concert Vivez l'été Villeurbanne
- 10 septembre : Biennale des associations Villeurbanne



- 12 octobre : Projection-débat en partenariat avec Bioforce et le Cinéma Gérard Philippe à Vénissieux
- 8 novembre: Buffet 40 ans association AGIR
- 11 novembre : Festival des Solidarités à l'Hôtel de Ville
- 17 novembre : Théâtre « Survivre à Saidnaya » dans le cadre du Festival des Solidarités locales et internationales

Marchés d'artisanat syrien

- Participation en juillet-août à des marchés d'artisanat dans un petit village de Drôme Provençale.
- Marché Noel ASDSSI 10 décembre
- Marché Noël Villeurbanne du 13 au 15 décembre

Divers:

Contribution : prêt de dessins d'enfants pour l'exposition Déflagrations, dessins d'enfants et violences de masse, au Musée de la Réforme à Genève ainsi que pour le documentaire Arte Ruines : Les blessures de guerre.

2- COMMUNICATION

Internet

Le site internet est régulièrement mis à jour.

La page Facebook est alimentée régulièrement et nous sommes souvent contactés par le biais de cette page. 2000 personnes environ sont abonnées à la page.

Diffusion de l'information

La liste de diffusion de l'information compte environ 1500 adresses, auxquelles est envoyée régulièrement l'information sur nos activités, ainsi qu'un compte-rendu envoyé environ tous les deux mois informant sur les actions soutenues et les sommes envoyées aux projets.



3- ACTIVITE AUPRES DES REFUGIES

En fonction de nos possibilités et grâce à notre réseau d'adhérents et de sympathisants, nous contribuons à mettre en lien les Syriens et les Lyonnais.

Hébergement chez nos adhérents cette année ;

- Un homme
- Une jeune fille
- Un couple

Afin de mieux répondre aux besoins, nous sommes proches d'organisations qui oeuvrent au côté des Réfugiés, particulièrement l'association Act for Ref et Amnesty International Relais Personnes déracinées Lyon.

4- PROJETS SOUTENUS PAR ALWANE en 2023

Face à la situation tragique à laquelle sont soumises les populations déplacées, les projets soutenus par Alwane se sont concentrés cette année encore sur la Syrie, en partenariat avec le Comité d'action civile.

Nous avons contribué aux frais de scolarisation et d'éducation de plusieurs centaines d'enfants ainsi qu'au soutien de leurs familles par le biais de 3 programmes de scolarisation, de remise à niveau et de préparation au baccalauréat.

- Un espace pour l'espoir : 219 enfants
- Nous sommes l'avenir : 190 enfants :

112 enfants de niveau primaire : 59 filles – 53 garçons

62 enfants de niveau 5ème et 4ème : 35 filles – 27 garçons

16 nfants de niveau 3ème : 7 filles – 9 garçons

- Le Cours de l'Histoire :

182 enfants concernés / 17 enseignants et 4 administrateurs

Nous soutenons également :

Un Ciné-Club à destination des familles
En moyenne 100 personnes concernées (femmes, hommes, enfants) /
Une équipe de 9 personnes (4 personnes indemnisées et 5 personnes bénévoles)



- La Maison du Conte : activités artistiques à destination de 55 enfants concernés dont 28 garçons et 27 filles / 7 adultes indemnisés

OBTENTION DE FINANCEMENTS:

Nous procédons régulièrement à la mise à jour de la présentation des projets, ainsi qu'aux rapports et bilans d'activité afin de pouvoir les soumettre à des financeurs.

En répondant à l'appel à projet de solidarité internationale lancé pat la Métropole et la Ville de Lyon, nous avons obtenu cette année encore une subvention de la part de la Ville de Lyon (3000€) et de la Métropole (3000€) pour le projet « Un espace pour l'espoir »

5- FONCTIONNEMENT DE L'ASSOCIATION

Le fonctionnement régulier est assuré par le Bureau composé de 4 personnes : un président, un vice-président, une secrétaire et un trésorier, ainsi que par les 9 membres du Conseil d'Administration.

Le CA s'est réuni à 3 reprises, les 22 mars, 6 septembre, 18 novembre.

Des réunions de bureau ont lieu dans l'intervalle des réunions de CA, en fonction des besoins et des urgences et les échanges par mail sont nombreux.

Compte bancaire : Suite à la clôture du compte de la BNP, puis celui du Crédit Agricole en pleine période d'appel aux dons pour les victimes du séisme, nous avons finalement dû faire appel à la Banque de France. Celle-ci a ordonné l'ouverture d'un compte au CIC de Tassin. Malheureusement, il s'agit dans ce cas d'un compte « restreint » (pas de chéquier, pas de retraits d'espèces, virements dûment justifiés sur comptes français uniquement) Nous sommes en recherche de solutions pour faire face à ce problème récurrent pour les associations qui travaillent avec la Syrie.

6- PERSPECTIVES POUR 2024

Plusieurs événements sont déjà annoncés pour 2024 :

- 22 mai : Petite restauration syrienne au festival Brut de Fabrique

- 24 mai: Soirée syrienne à la Maison des Passages Concert+Buffet



- 25 mai : Décrochage expo Bleu du Ciel « Sous les Balcons fleuris »

-19 juin: Invites

- 22 juin : Marche des Parapluies Place Guichard

-5, 6, 7 juillet : Dialogues en Humanité « Survivre à Saidnaya », lectures de contes, Portraits flash.

-2 août : Vivez l'été à Villeurbanne, concert Hassan Abd Alrahman et Nada Al jendi

-15-16 Novembre : Participation au Festival des Solidarités

- 23 novembre : Grande soirée syrienne au CCVA dans le cadre du Festival

- Décembre : Marchés de Noël

Un accompagnement du film « Les Fantômes » est prévu : Plusieurs projections-débats en présence de Hala Rajab, proche d'Alwane, qui joue dans ce film.

Les problèmes récurrents posés par les Banques concernant les associations intervenant en Syrie nous obligent à faire le choix cette année de ne pas répondre à l'appel à projets organisé par la Ville de Lyon et la Métropole. Nous comptons sur les événements et votre participation aux activités d'Alwane, en tant que public, adhérents, donateurs et sur votre aide bénévole.

Merci à tous pour votre soutien.

Concernant les projets en Syrie, ils méritent d'être encouragés et nous espérons parvenir à recourir à nouveau à des financements en répondant à l'appel à projets de Solidarité Internationale proposé par la métropole et la Ville de Lyon.

Les Syriens vivent une crise économique et humanitaire majeure. Le séisme subi en février, les mesures prises par le gouvernement pour augmente continuellement les prix des produits de première nécessité, les mettent dans une situation matérielle et psychologique infernale.

Les équipes cependant ne faiblissent pas, motivées par le bien-être des enfants. Alwane se doit de continuer son soutien, par votre fidélité et votre présence.

Fabienne Eustratiades, secrétaire

Bushalas

Hassan Abd Alrahman, Président

5